

# El Eco de Navarra

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Para el extranjero: Un mes, 1,95 Ptas.; tri-  
 mestre, 5,75; semestre, 11,50.  
 Para España: Trimestre, 4,00; se-  
 mestre, 7,50; año, 14,00.  
 Para el extranjero: Trimestre, 15; semestre, 28.

**PRECIOS DE EMERSON**  
 Anuncios de primera plana, 1 peseta  
 línea; anuncios sociales en segunda  
 plana, 0,60; rotativos, 0,25; anuncios  
 profesionales tercera plana, 0,15; anun-  
 cios cuarta plana, 0,07 línea sencilla.

Diario independiente \* Dos ediciones. Redacción, Administración e Imprenta: Pasos de Valencia, 25 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

## La paz universal

Los comienzos del presente año se distinguen en la historia política de Europa por el hecho de haber comenzado en él a inaugurarse sus tareas los Parlamentos de las más poderosas naciones del viejo continente.

Dentro de pocos días quedará elegida la Duma rusa, segunda etapa de esa moderna reforma, que a pesar de su primer fracaso, se mantiene en pie frente al avasallador influjo del absolutismo moscovita; el nuevo Reichstag alemán ha principiado no há muchos días su labor legislativa; las futuras Cortes españolas habrán de surgir de las urnas electorales dentro de pocos meses, y las Cámaras inglesas y francesas, aunque hijas de escrutinios realizados en el año último, reservan para el actual su campaña más activa y laboriosa, así lo demuestra el último discurso de la corona, que Inglaterra ha puesto en boca de Eduardo, y así es de creer por la circunstancia de ser en Francia el actual período legislativo el primero que se desarrolla bajo la égida del presidente Fallières.

La constitución de los nuevos organismos mundiales, al amparo de la legalidad, coincide con los esfuerzos de las potencias realistas para llegar a un acuerdo por lo que se refiere al programa de la conferencia internacional de la Haya, donde se ha de discutir de nuevo el viejo problema de la limitación de los armamentos de las naciones, como medio, sino el único el más eficaz, para llegar a la bella conclusión de asegurar la paz universal.

Es preciso reconocer, por doloroso que ello sea, que las conferencias de la Haya, son por sí mismas el símbolo de una de las más profundas ironías. Iniciadas por Nicolás de Rusia, no vaciló, poco tiempo después, ese augusto idealista en lanzar a su pueblo a una de las más sangrientas guerras que la humanidad ha presenciado; el czar de todas las Rusias provocó al Japonés después de haber organizado la primera conferencia de la paz en la capital de Holanda.

Desde entonces parece como que esas internacionales reuniones de la Haya obedezcan más a un sentimiento platónico que real, y de ello acaba de darnos una acabada idea el canciller Bulow, alma de la política imperialista del Kaiser, al eludir una contestación categórica acerca del probable resultado de la próxima conferencia de la Haya, y afirmar, en cambio, que el medio más eficaz para asegurar el mantenimiento de una paz efectiva, era iniciar en todos los países poderosos propagandas contra la guerra.

El primer ministro germanico ha contestado con un arranque platónico a la platónica concepción de la obra del emperador Nicolás, más en el fondo de las palabras de Bulow palpita una idea que aplicada, por extensión, a lo que constituye la representación más legítima de las naciones, podría ser la clave verdadera para llegar a la solución del hermoso problema de la paz europea: los nuevos Parlamentos.

Con más autoridad que los ilustres miembros del congreso holandés, con más conocimiento del espíritu de los respectivos países, esas legiones de hombres inteligentes que en Inglaterra y Francia, como después en Alemania, y muy pronto en Rusia y España, han de dirigir los destinos de la patria y han de ser fieles intérpretes del sentimiento popular, debieran erigirse en iniciadores de una época gloriosa, de un renacimiento esplendoroso de la paz universal, de una acción benéfica que en la heráldica de los modernos Estados sustituyese los cañones de Krup y Armstrong, los fusiles de Mauser y Lebel, con los plácidos emblemas

## Notas agrícolas

**La poda verde.**—Debe practicarse en casi todas las viñas de la despampanadura ó la envoltura de los sarmientos al alambre como se hace en otros países.

Es muy necesario la poda verde, porque hay muchísimas copas de todas las variedades de uva, que tienen exuberancia de racimos ó de sarmientos.

La poda verde hay que hacerla según la fuerza ó vigor que tiene la cepa.

A una cepa que sea muy vigorosa y emboscada, con la tijera primeramente se quitarán todos los sarmientos que salen del tronco viejo de la cepa, que se les dice comunmente *chupones*, después se cortan la mayor parte de los sarmientos de los cargadores a la tercera yema, después del racimo y se dejan enteros sin cortar solamente los que deberán servir para cargadores el año venidero.

Con esta operación se evitará la coladura de la uva, la cual podrá crecer más sana evitándose el oidium (comunmente *quintal*), siendo más fácil la azufración.

A una cepa que sea raquítica, y que tenga exuberancia de racimos hay que quitarle con la tijera un 20, 30 y 40 por 100 y también más, porque no haciendo esta poda ve de radical, se perderá toda la uva y para el año venidero la cepa no tendrá sarmientos buenos para cargadores ó se obtendrá uva que no podrá tener una graduación de azúcar suficiente para dar un buen vino.

Cincuenta gallinas hacen, tan solo en el paraje que duermen, diez quintales anuales de la mejor clase de abono. Por consiguiente, cincuenta gallinas hacen más que suficiente abono para media cuadra de terreno, si no catorce el número de quintales de guano que se aplica por cuadra en la práctica, y tenemos que el abono de gallinas es más rico en amoníaco y sales fertilizadoras que el guano. Ninguna otra clase de animales da tanto producto y así llamamos la atención de los agricultores sobre este punto.

Para hacer uso de este importante abono es necesario mezclarlo con dos veces su volumen de tierra y dejarlo en un montón cubierto con una lijera capa de 6 ó 7 centímetros de tierra, hasta que esté completamente descompuesto, en cuyo estado constituye la mejor calidad de abono.

## En la Audiencia

**Información judicial.**  
 Sumarios  
 Aolz.—Por disparo y lesiones, sin procesado.  
 Tudela.—Por muerte accidental, sin procesado.  
 Señalamiento  
 Pamplona.—Juicio oral ante el tribunal de derecho de la causa seguida contra Apolinar Gorriti, Defensor señor Rodríguez, procurador señor Abadía; prestarán declaración siete testigos.  
 Sentencia  
 Condenando a Nicolás Ariza Escolaza, como autor de un delito de hurto, a la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional, accesorias y costas.

**ADMINISTRACION FORAL**  
 Se aprobaron los presupuestos de Cabredo, Fustiana y Abaurra-baja; así como el especial del puente presentado por el Ayuntamiento de Milagro.  
 También se aprobó la liquidación de cuentas del exdepositorio de Artazu don Pascual Armendariz.  
 Se autorizó al Ayuntamiento de Oroz-betelu y concejo de Estenez para subastar de nuevo los lotes de árboles que indican; al de Hueli para conceder la prórroga de seis meses al rematante del aprovechamiento forestal don Bautista Galarza; y al de Lizasoain para roturar 16 robadas de terreno comunal.  
 Se acordó solicitar el permiso necesario para practicar los estudios de la carretera que indica el Ayuntamiento de Sartaguda.  
 Se dispuso que un perito de montes practique el deslinde de las fincas que limitan con el solo denominado «La Madraza», según solicita el Ayuntamiento de Andosilla.  
 La Diputación se enteró de un escrito del Ayuntamiento de San Adrian, expresando su gratitud y la del vecindario por la subvención concedida para la construcción del puente.  
 Se desestimó la nueva reclamación formulada por el Ayuntamiento de Amescoba-baja, sobre modificación de las ordenanzas de la sierra «Limitaciones».

## Ventoleras

Un árabe, engañado por su consorte, la encontró hace días en la calle y por todos «buenos días» un cuchillo sacó, bien afilado, y castigó el desiz cortándole a la chica la nariz.  
 «Oí, bárbara venganza, más irritante cuanto más injusta, pues cuando a algún morito se le alcanza que una de sus mujeres no le gusta, en seguida la deja y con otra se ajusta, sin que a la preterida se le ocurra en la vida exhalar una queja.  
 Esa desigualdad tan irritante en tocante a derechos y deberes, da motivo bastante a que las mahometánicas mujeres piensen en adelante:  
 «Aquí, aquella que sufre los deslices se queda con un palmo de narices, y en cambio la infeliz que se ocupa... se queda sin nariz.»  
 Corolario: el amor es una broma en la guasona tierra de Mahoma.

Mientras se estaba celebrando una vista en la Audiencia de Zaragoza, un caballero del público observó que le habían tirado la cartera.  
 Se trata de un robo de esos que suelen dar cartel al que los ejecuta.  
 Porque al fin el certerista podrá decir: «Se trabaja hasta ofreciendo ventaja cual robar... en plena vista!»

El alcalde de Almería se sintió clásico y dimitió la vara al subir los conservadores.  
 Porque el *clasicismo*, en los cargos políticos, exige eso; que se dimita al subir otro gobierno.  
 Y si puede ser, colocando la palabra «irrevocable», que resulta más bonito.  
 Pero luego vienen los *modernistas*, como el alcalde de la capital andaluza, y exclaman: ¡Qué!... ¡abajo las fórmulas!... y reunen en sesión extraordinaria a los cuatro ediles más amigos... y hacen que el Ayuntamiento acuerde protestar de la dimisión.  
 Y así, entre el acuerdo del Cabildo y los propósitos del ministro

## En el Ayuntamiento

A las cinco y media se abre la sesión bajo la presidencia del señor Gobernador. Están presentes los señores Arvizu, Eyzalar, Sanz, Aldaz, Irujo, Loydi, Seminario, Lizarraga, Martínez, San Julián, Barón, Irayoz, Viñas, Zamborán, Gavarre, Izu, Martincorena, Goicoechea, Felipe Garbalena, Solano y Ciganda.  
 Léese el acta y es aprobada.  
 A continuación se da cumplimiento a la R. O. nombrando Alcalde al señor don Daniel Irujo.  
 El Gobernador civil entrega al señor Irujo el bastón y la medalla, y el señor Irujo ocupa un sillón al lado del presidencial. El señor Ortega y Frías hace uso de la palabra.  
 Empieza diciendo que no ha venido a presidir la sesión por cumplir con un deber ni por ejecutar un derecho, sino por volver a saludar a sus amigos.  
 El señor Gobernador pronuncia un elocuente discurso, en el cual elogia al señor Irujo, nuevo Alcalde, elogia al señor Arvizu por su gestión durante el tiempo que ha sido Alcalde.  
 Siento doble satisfacción—dijo el señor Ortega y Frías—al venir hoy aquí, porque conmigo vienen el señor Irujo y la minoría conservadora.  
 De las condiciones del señor Irujo no os he de hablar, porque todos conocéis perfectamente estas bellas condiciones. El pueblo mismo que le aclama hoy, demuestra que el señor Irujo ha cumplido perfectamente con su deber y a satisfacción de todos.  
 Recomiendo la realización, como hasta ahora, de hechos prestigiosos, para que así se afiance más y más el principio de autoridad, que debe ejercer todas sus funciones por la sugestión espiritual del pueblo, del gobernado, porque por coacción, por la fuerza, no se debe gobernar.  
 Los actos de las autoridades deben ser prestigiosos, para que en todo tiempo el pueblo tenga confianza en sus gobernantes.  
 Os saludo y reitero los ofrecimientos que diversas veces os he hecho.  
 Pido que me ayudeis. Yo os ayudaré cuanto pueda.  
 Después, dirigiéndose al señor Arvizu, dijo:  
 Faltaría a los deberes de amistad y de gratitud, si no diera a S. S. las más expresivas gracias por todas las deferencias que ha tenido para conmigo y por los meritorios trabajos que ha llevado a cabo en el corto espacio de tiempo que ha estado en la Alcaldía, tiempo durante el cual hizo frente valientemente a problemas difíciles que solucionó con la ayuda del Ayuntamiento y de los mayores contribuyentes.  
 Felicito, pues, al señor Arvizu y le reitero la expresión de mi agradecimiento.  
 Después expuso brevemente algunas campañas que es preciso llevar a la práctica cuanto antes, entre las cuales se cuentan la persecución de los blasfemos, de la pornografía, de los delitos de sangre, etc.  
 Después el señor Ortega y Frías se dirigió a la mesa de la prensa y dice:  
 Saludo nuevamente a la prensa, a ese

## CORREO EXTRANJERO

**Francia**  
 La marina francesa hace tiempo viene atravesado por una serie de dolorosas pruebas. A las recientes catástrofes del «Parfadet», el «Lutin» y otras acaba de experimentar en Las Palmas el naufragio del crucero «Juan Bart».  
 Después de reparar algunas averías en su condensador, dicho crucero abandonó las Palmas con la misión de perseguir el contrabando de armas en los parajes de la bahía de Levner.  
 El día 12 chocó el «Juan Bart» en unos bajos de la costa de Berbería, logrando salvarse toda la tripulación.  
 En el ministerio de Marina se han recibido despachos oficiales de este siniestro, en los que se expresa el temor de que sea imposible salvar nada del crucero naufragado.

**Centro-América**  
 En Nueva-York se han recibido despachos de Nicaragua anunciando que las tropas que manda personalmente el general Bonilla, presidente de Honduras, han atacado anteayer al mediodía, a las fuerzas que acudilla el general nicaragüense Zelaya.  
 A estas tropas estaba confiada, especialmente, la defensa de la frontera, y durante muchas horas resistieron el ataque del ejército de Honduras, hasta que llegaron a tomar la ofensiva batiendo al enemigo y obligando a Bonilla a retirarse con grandes pérdidas.

**Italia**  
 Es ya muy importante el número de prelados franceses que se encuentran en Roma y que han de ser consultados por la Santa Sede, cuando lleguen al Vaticano noticias exactas y fidedignas del resulta-

## MODAS

**LAS MANGAS**  
 De sumo interés, a la hora presente, es la cuestión de la manga; ofrece tantas particularidades, tan variadas fantasías, que dá a una *toilette* la verdadera nota de actualidad. Precisa, pues, documentarnos, no sólo para la elección de nuestras *toilettes* nuevas, sino también para modernizar nuestros vestidos del año pasado. Por lo demás, el margen que nos deja la moda es asaz vasto, para que en él encontremos con que contentar nuestros gustos más diversos.  
 Deseamos somos de colocar donde mejor nos plazca la sisa de la manga; podemos conservarla en su sitio habitual ó descen-

## El capitan fantasma

de esta declaración, se disponía a abrir la boca y llamar gente que la escuchase, cuando la mano del fantasma tapó su boca preguntándole si estaba loco.  
 Como estos no suelen ser los usos y costumbres de los fantasmas y aparecidos, que según ella había oído decir, se limitan a una muda gesticulación, Betty sintió renacer su valor y preguntó al recién llegado qué quería.  
 Dominado su primer terror, Betty se dijo entonces que aquel hombre era más alto y grueso que el capitán Duke, y en breve el recién llegado, colocado delante del hogar, se desembrasó de un chal de lana bastante andrajoso en que se envolvía, quitóse el sombrero y entró su ancha mano en su cabellera ancha y gris.  
 Entonces pudo Betty examinar el rostro del recién llegado; era el buhonero que seis años antes había robado de aquella misma cocina el reloj y los cubiertos de Maí. Pекker; pero no era el mismo hombre tranquilo y risueño de aquella época; su cabellera casi entonces en largos bucles negros, mientras que ahora se habían tornado en montón de cabellos grises que no favorecían su tostado rostro; su traje estaba desgarrado

mucho dijo que se llamava sir Ludovico... no sabía de que.  
 —Sería por casualidad, sir Ludovico Mortimer?  
 —Sí señor, si señor, ese mismo.  
 Soltó una carcajada el recién llegado y dijo:  
 —También es extraño, que de los trescientos sesenta y cinco días que tiene el año, hayamos elegido este para venir aquí los dosos; ¿Y viene muy a menudo?  
 —Solo una vez ha venido: la última Noche buena.  
 —Es un parroquiano rumboso sir Mortimer; le conozco y él me conoce intimamente.  
 Betty le miró con asombro.  
 —¿Qué, lo dudáis? Sin duda vuestro barón traerá como de costumbre, un lindo traje con encajes.  
 —Encajes de plata!—repuso Betty con admiración;—y el puño de su espada reluce como si fuera de brillantes.  
 —Es ostentoso y eso puede pederle; ya se lo he dicho. Se crea enemigos excitando su envidia, y al fin acabará mal; pero dejando eso, hermosa niña, dadme algo de comer y de beber, porque no es fácil hablar mucho tiempo de seguido teniendo el estómago vacío.  
 Y viendo que Betty vacilaba,—repuso profiriendo un terrible juramento:  
 —¿Tendme lo que os pido ¿entendeis? ¿creéis que hay algo en esta casa que si yo lo pido no lo tenga al momento?

## El capitan fantasma

gro sacar la verdad de ella el que la escuchaba.  
 —¿Dosis que le han cortado la cabeza?—el negocio ha sido para él; mas le valia haber permanecido donde estaba; ¡decis que no han robado ni un áfillo y que su mujer es la acusada por el asesinato! ¡Extraño suceso! Siempre he creído que el diablo se abarria por cargar con Jorge Duke; tenía una mala suerte decidida.  
 Recordad al lector que el capitan Fanny, al recibir la nueva del asesinato, había dicho todo lo contrario, asegurando que el capitan había sido hombre de suerte.  
 —¿Conque es decir que el capitan ha sido asesinado? Lo siento; yo conocía cierto secreto suyo que me hubiera dado la mitad de su bolsa... pero en fin, vamos a otro negocio: necesito ver a vuestra señora, está su dormitorio cerca de la sala donde hablan vuestro amo y el señor barón?  
 —No por cierto, está al lado contrario de la casa.  
 —Pues bien, decidme que está aquí el que vino hace seis años, el que aceptó el pequeño obsequio que tuvo la atención de hacerle.  
 —Sara no dormía, y cuando vio entrar a su criada alterada visiblemente preguntó lo que ocurría y al oír la petición de Betty exclamó:  
 —¿Otra vez? ¿otra vez? ¡esto es horrible y qué me veis! ¡eseoje para venir, cuando necesito el espíritu tranquilo para rezar

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 40

en muchos sitios y mientras en uno de sus pies calzaba una beta alta de montar, que subía hasta su rodilla, en el otro llevaba un zapato sujeto con un cordel de cáñamo. Ya no llevaba zarcillos en las orejas, ni sortijas, ni encajes que vander; su aspecto era el de un vagabundo desesperado, casi muerto de hambre y de frío y excusado es decir el efecto que este reconocimiento hizo en la pobre cocinera. Disponíase a dar otro grito cuando aquel hombre echó mano a su bolsillo, y sacando un cuchillo de monte, dijo con aire feroz:  
 —¿Por quien sois, buena mujer, que si os atreveis a gritar, os abro una ventana en la garganta que os impide gritar jamás!  
 Betty creyó que son solo esta amenaza había perdido hasta el uso de la palabra, y aquel hombre, guardando el cuchillo, exclamó:  
 —¿Dónde está vuestra señora?—dijo aquel hombre.  
 —Está enferma en cama.  
 —¿Y vuestro amo?  
 Betty dijo dónde Samuel estaba.  
 —Es decir, que vuestra señora está en el lecho, y ocupado vuestro amo? ¿Y con quien está?  
 Betty no tenía buena memoria para conservar nombres; pero después de pensar

El alcalde de Almería se encuentra con *media vara*.  
 ¿Media vara? Yo diría que eso es un buen dato para para la política... de mostrar. También quería decir eso en verso, pero no cogé... ¡Qué le hemos de hacer!

También los franceses «se traen» on sus investigaciones taurómicas. ¡Ni que viesen la luz en la calle de las Sierras!  
 Un rotativo francés hace observar, con motivo del decaído fin de Montes que la funesta corrida se celebró el 13 de Enero, que Montes embarcó para Méjico un día 19, que tomaban parte en la corrida en que fueron cogidos 13 toreros y que su nombre y apellido se compone de 13 letras.

¡Hagámoslo constar así, ¡y por todos los Santos salgamos ya los periódicos de nuestros respectivos *breves*, dejando descansar para siempre los restos del famoso torero!

Porque, vamos, me parece que un muerto bien se merece esta consideración:  
 ¡Que acabe la información de salirse de sus *trece*.  
 FULANZ.

factor importantísimo que de modo eficaz...

La prensa puede hacer mucho bueno, la prensa combate los vicios que minan la sociedad...

Elogia al señor Viñas y termina dando las gracias a todos.

El señor Arvizu contesta al señor gobernador civil y dice que le obligan a hablar...

Por haberme hecho el Ayuntamiento la honra de elevarme a la primera tenencia de alcaldía...

Yo en nombre de todos digo al M. I. Señor Gobernador civil que ayudaremos con todas nuestras fuerzas a la primera autoridad civil de la provincia.

A continuación elogia al señor Viñas enalteciendo sus trabajos, sus grandes campañas en pro de la salubridad y en beneficio de los menesterosos.

Prescindiendo de otro orden de cosas, el pueblo todo reconoce esta labor del señor Viñas.

Después elogia también al señor Irujo. Conocidas son de todos—dice—las condiciones de caballerosidad, corrección exquisita, seriedad, entusiasmo y talento del señor Irujo.

Ya ha sido alcalde y ya ha probado su competencia.

Termina reiterando su amistad y sus afectos hacia el señor Gobernador.

El señor Irujo se levanta también a hablar.

Aunque inmerecidamente—dice el señor Irujo—pues reconozco mi poca aptitud, he vuelto a ser nombrado Alcalde.

Después debo dar gracias al M. I. Señor Gobernador civil que me ha hecho la distinción de no venir a saludar al Ayuntamiento hasta el día en que había de darme posesión de la Alcaldía.

Saludo a mis antecesoros los señores Viñas y Arvizu, cuyas gestiones en la Alcaldía han sido tan dignas de todo elogio, que precisamente en esa bondad de sus gestiones fundo yo mis temores de no cumplir perfectamente con los deberes del cargo.

Tengo seguridad de no poder hacer cuanto ellos hicieron.

Dirigiéndose al señor Viñas, le agradece el ofrecimiento que en la sesión de despedida hizo al Alcalde que le sustituyera.

Dio las gracias al señor Arvizu por sus frases que no son sino hijas de su exquisita corrección.

A todos mis compañeros dedico un cariñoso saludo.

No soy orador, y como no soy orador, no tengo programa, pero qué buen hijo no ha de estar cargado de buenos sentimientos que tiendan al engrandecimiento de su familia?

Espero que me prestéis vuestro apoyo, no seré yo quien os dirija, sed vosotros quienes me dirijáis a mí.

Después saludó y dió la bien venida al gobernador civil; y terminó asegurando que será en la presidencia absolutamente neutral completamente independiente, y que amparará a todos por igual, defendiendo los derechos de todos los señores concejales.

El señor Viñas también se levanta a hablar, y saluda al Gobernador y al nuevo Alcalde en nombre de la minoría liberal democrática.

Terminados los discursos, el señor Ortega y Frias abandona el salón de sesiones acompañado de una Comisión de señores concejales, y pocos momentos después se comienza la discusión de los asuntos que figuran en el orden del día.

Antes, el señor Irujo dicta el siguiente bando, es decir, las siguientes disposiciones que pudiéramos llamar de orden interior, de gobierno de las sesiones:

Primera.—Por mandato higiénico, y por limpieza, queda prohibido fumar en el salón de sesiones.

Segunda.—No se tratará en sesión ningún asunto que no esté en el Orden del día, a menos que sea reconocida su urgencia.

Tercera.—No consentiré—dijo el Alcalde—que se interrumpa a ningún orador, porque estas interrupciones pueden hacer que las discusiones degeneren.

Cuarta.—Queda suprimido el período de ruegos y preguntas, que no existe para los Ayuntamientos. Las preguntas se harán por escrito ó directamente al Alcalde y concejales.

Quinta.—No consentiré que se ataque, que se dirijan cargos en sesión pública a los empleados. Las denuncias se harán por escrito y privadamente, concretando los cargos.

Cuentas y libramientos. Aprobados. Don Ricardo Satástegui, don Francisco Hurtado y Sola, doña María Balduz y don Valentín Usac solicitan se les incluya en el empadronamiento de esta capital.

Como se pide con arreglo a la ley. Don Cayetano Lapoya, director de la Sociedad «La Actividad», solicita se le expida una certificación respecto a los amillaramientos correspondientes al último quinquenio por las casas números 78 y 4 de las calles de Jaranta y José Alonso respectivamente.

Désele lo que constare y fuere de dar. Don Wenceslao Alfonso, administrador de la Sociedad «Conducción de Aguas de Arteta» solicita el abono de una cuenta correspondiente al año último.

A la comisión de Fomento. Don Elías Roch y don Francisco Arizuren solicitan turno para los trabajos del Excmo. Ayuntamiento en sus respectivos oficios de carpintero y albañil.

Acuérdase que se les tenga en cuenta. El señor depositario municipal presenta para su examen y aprobación las cuentas de Propios, del ramo de Cárceles y varias fundaciones benéficas, correspondientes todas al año 1906.

Pasa a la comisión de Hacienda. Moción del señor concejal don Joaquín Viñas y Larrondo, solicitando del Excmo. Ayuntamiento que se compre de toda clase de combustibles se haga de una sola vez, en verano y con el fin de que sean entregados para el 1.º de Septiembre.

Tómase en consideración esta moción. El señor Viñas explica brevemente su moción que pasa a la comisión de Fomento.

Moción del señor concejal don Fabián Zambrán, solicitando de la Excmo. Corporación municipal, se sirva acordar la supresión de la comisión revisora y ejcutoria de gastos.

Pasa a la comisión de Alcaldes después de breve discusión. Moción del señor concejal don Javier Sanz, proponiendo al Excmo. Ayuntamiento se proceda al arreglo y reforma de la parte que ocupan en las inmediaciones del portal de San Nicolás, la caseta de

carabineros, la de recandación, la cochera de carruajes mortuorios y distintos almacenes de herramientas que allí existen, vendiendo lo que resulte vendible.

Pasa a la comisión de Fomento. Se unirá a la comisión el señor Lizarraga y el señor Zambrán.

Informes

De la comisión de Gobierno

Sometiendo a la aprobación del Excmo. Ayuntamiento de la 6.ª medición de las obras que se están llevando a efecto en los nuevos mataderos.

Aprobado. El señor Zambrán llama la atención del Ayuntamiento acerca del estado en que se encuentra una obra que va a ser recibida por el Ayuntamiento.

De la comisión de Hacienda

Informando que puede abonarse a don Pablo Urmeneta el importe de la cuenta que presenta por la construcción de dos nuevos escudos de hierro y cuatro adornos para los mismos con destino a las obras de ensanche y reforma de la Puerta Nueva.

Aprobado. Asunto pendiente. De la comisión de Gobierno. Informando a la instancia de don Julián Luis Arriaga, jefe accidental de la cárcel de esta ciudad, en solicitud de que se ponga en nómina para el percibo de sus haberes.

Como este informe quedó por ocho días sobre la mesa por indicaciones del señor Echave Sustaeta y como no está presente este concejal, propone el Alcalde que continúe sobre la mesa hasta que venga. Así se acuerda y se levanta la sesión a las siete y cinco minutos.

A continuación se reúne el Ayuntamiento en sesión secreta, para tratar de la denuncia hecha por el señor Zambrán.

Obanos

UN ROBO

El domingo último verificose un robo en la corraliza en que guardaban sus ropas los pastores del rebaño de la carnicería pública.

Mientras estos salieron con el ganado unos gitanos se apoderaron de las ropas, dando parte los perjudicados al juzgado municipal, el cual a su vez trasmitió las oportunas órdenes a la guardia civil del puesto de Puente la Reina.

Gracias a las activas gestiones del benemérito cuerpo los autores del robo fueron detenidos más tarde, é interrogados hábilmente, declaráronse convictos y confesos antes del hecho criminoso. Ayer por la tarde fueron conducidos a la cárcel los citados sujetos a las resultas del proceso que se les instruye.

PROXIMO ENLACE

Dentro de breves días contraerán matrimonio el rico propietario de esta villa don Vicente Zabalegui con la simpática señorita Ceferina Zabalegui.

Por anticipado envío mi enhorabuena a los futuros cónyuges.

VISITA

Hoy ha llegado a esta villa el pundonoso capitán de Ingenieros don Rufino Lana, que presta servicio en la guarnición de San Sebastián.

Deseamos al bizarro militar una grata estancia en esta.

El corresponsal.

20 de Febrero de 1907.

GACETILLAS

Confortada con los auxilios de la Religión, ayer bajó al sepulcro la virtuosa señorita Fermína Elizalde y Sanciferna, persona muy apreciada en esta ciudad.

Hoy a las once de la mañana se celebrarán en la iglesia de San Nicolás los funerales por el alma de dicha señorita.

A su hermano y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame por la desgracia que lloran.

En Auza se halla gravemente enfermo el conocido fondista y empresario del coche de Pamplona a Uztama D. Martín Antonio Aldaz, hermano del concejal de esta ciudad don Martín Aldaz.

Celebraremos el restablecimiento del enfermo.

Ayer marchó a Madrid nuestro estimado amigo el joven médico don Pascual Ochotorena.

Hoy viernes a las seis y media de la tarde, en la iglesia de Santo Domingo, habrá rosario y vía-cruz en vascuence como los días anteriores.

Sin duda alguna, acudirán tantos fieles como anteaayer.

Nuestro querido amigo y paisano el distinguido primer teniente de Artillería don Babil Astrain, que prestaba sus servicios en Pamplona, ha sido destinado a la Escuela Central de tiro.

Por un trabajo técnico que presentó al Estado Mayor central y en el cual demostró este culto oficial sus muchos conocimientos y su talento, le ha sido concedido un premio consistente en dos meses de viaje por el extranjero con una buena indemnización y viajes pagados.

Nuestro querido amigo comenzará la tournée de estudio, en la cual recorrerá Marsella, Niza, Toulouse, Génova, Pisa, Roma, Nápoles, Florencia, Venecia, Trieste, Ginebra, Strasburgo, Colonia, Düsseldorf, Hamburgo, Kiel, Stettin, Berlín, Bruselas, Lieja, Amsterdam, Londres y París.

Felicitemos cordialmente a nuestro querido amigo por su triunfo y le deseamos una feliz tournée.

En el circo de Labarta sigue cosechando muchos aplausos el notable prestidigitador señor Zamora, que entretiene agradablemente al público con sus ingeniosos juegos.

Hoy no habrá sesiones, y para mañana anuncia varios trabajos de hipnotismo.

En la tarde del domingo último fué herida con arma blanca en el valle de Erro una yegua, propiedad del alcalde.

De resultas de la herida el citado animal ha muerto.

Lo peor es que hasta la fecha no han sido habidos los tan cobardes como salvajes autores del hecho.

Ayer falleció en esta ciudad la simpática señorita María Vives, hija del conocido industrial del mismo apellido.

Desde hace mucho tiempo venía sufriendo la finada una cruel enfermedad que la ha llevado al sepulcro cuando estaba en la plenitud de la vida.

A sus desconsolados padres y hermanos les acompañamos en su justo dolor.

Nuestro distinguido amigo don Evaristo Solórzano, vicesecretario de la Diputación, continúa repenitándose del ataque de parálisis que el miércoles a la tarde le privó repentinamente del uso de la palabra.

Como el Sr. Solórzano no experimentó otras consecuencias del ataque, su estado general es tan bueno que tampoco ayer, a pesar de lo desahucado del tiempo, le impidió salir a paseo.

El señor Solórzano va recobrando lentamente pero satisfactoriamente el uso de la palabra, por lo cual es de esperar que quede restablecido pronto, como lo deseamos.

En la precipitación con que escribimos ayer a última hora la noticia dando cuenta del fallecimiento en la Coruña del teniente coronel don Federico Saavedra, se nos olvidó decir que era hermano político de nuestros amigos don Nicanor, don Rodrigo y don Eduardo Espoz, a quienes damos nuestro pésame, así como a su familia.

Nos comunican de Echauri que el fallecimiento del inolvidable don Ramón Esparza, de cuya triste noticia dimos cuenta oportunamente, es cada día más sentido en dicha localidad donde a diario se recuerdan los beneficios é importantes limosnas con que favorecía al vecindario pobre aquel generoso navarro.

A más de mil pesetas anuales hacen ascender respetables personas las limosnas, que solo en metálico repartía a los pobres el generoso filántropo cuya pérdida todos lamentamos.

Nuestro ilustre paisano el Obispo de Oense, doctor Ilundain, se encuentra ligeramente indispuesto.

Mucho nos alegraremos al saber que ha desaparecido la indisposición.

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con la señorita Elena de Coca, al médico mayor don Joaquín Hurtado.

Nuestra enhorabuena por adelantado.

Se encuentra bastante más aliviado de la enfermedad sufrida el conocido banquero don Pedro Irurzun.

Mucho celebraremos su rápido restablecimiento.

Por haberse extraviado, no apareció en nuestro número anterior la gacetilla destinada a dar noticia del ejercicio del Vía-cruz en vascuence, celebrado anteaayer en la iglesia de Santo Domingo.

Nos complacemos en consignar que hubo gran concurrencia de hombres, distinguidos por su posición ó otras circunstancias.

El día 15 del corriente falleció en Valencia nuestro joven amigo don Arturo Esteve Velasco, Doctor en Derecho y Licenciado en Filosofía y Letras.

A su padre y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame por la irreparable y sensible pérdida que sufren.

Nuestro estimado corresponsal en Peralta nos participa que en dicha villa han comenzado los sermones cuaremales a cargo del elocuente P. Fernandez.

El templo suele verse muy concurrido por los fieles, ansiosos de oír la autorizada palabra del sabio orador.

Un periódico local que nunca se distingue por su corrección, se atrevió ayer a faltar al octavo mandamiento de la Ley de Dios, afirmando (así, como sueña) que EL ECO proponía para la reelección a liberales tan liberales como Gastón, Guelbenzu y Larrondo...

Inconvenientes (exclamará, de seguro, algún conocido accionista) de mostrarse la habilidad en forma tan... lata ó lati-difusa. Además, las gentes no son lerdas, como quizá se imagina cierto currúño, ni se dejan tampoco engañar por nadie, y menos si el tal es algún fresco desaprensivo que fué procesado y condenado por diferentes delitos; pues, en ese caso, está ya colocado en el lugar que justamente le corresponde en el concepto público.

Según nos comunican la Junta de regantes de la villa de Peralta ha convocado a una reunión general en que se dió cuenta de haberse perdido el pleito que dicha entidad sostenía con la Sociedad Sagarda Hermanos y Compañía acerca del perfil abierto en la parte superior del molino.

En dicha reunión acordóse renunciar a la acción en el Tribunal Supremo y facultar a la Junta para la adquisición de unas doce mil pesetas a que ascienden los gastos del litigio y cantidad que hay que abonar a la parte contraria.

A las dos y media de esta madrugada ha fallecido el conocido industrial cerajero de esta ciudad don Francisco Juango.

A su esposa é hijos damos nuestro sentido pésame.

Dena-Ona

Ostras verdes de Marennes.

La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha autorizado los licenciamientos de los siguientes penados por la Sala de lo criminal.

Para el día 27 de Marzo próximo los de Miguel Rivas y Nicolás Moreno; para el 3 de Abril el de Alberto Azcona; para el 15 de idem los de Victoriano Cubero y Emeterio Martínez; para el 19 de idem el de Vicente Vergara; para el 21 de idem los de Roman del Río y Pedro Sola, y para el 30 de idem el de Joaquín Elizondo.

A un vecino de Cirauqui se le ha ocupado un enorme cuchillo, que ha sido

puesto a disposición del Juzgado juntamente con el dueño.

Anteaayer se celebró en el pueblo de Eoz el primer aniversario del sensible fallecimiento de don Fermín Erice, canónigo penitenciario que fué de la Metropolitana de Zaragoza.

Hubo varias misas rezadas, a las once de la del nocturno y a continuación la cantada, que celebró don Jerónimo Zabala, párroco de Tirapu, asistido de D. Patricio Goñi, párroco de Ezpurun, y de don Onofre Larumbe, ecónomo de Otano.

Asistió todo el vecindario y buen número de parientes del finado.

La Cámara de Comercio ha acordado prestar su concurso al Comité de la Exposición Internacional de Higiene, Artes, Oficios y Manufacturas que se ha de verificar en Madrid en los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre del año corriente, para que dicho acontecimiento, que tanta utilidad puede prestar al progreso en España de aquellas especialidades, llegue a revestir el mayor esplendor posible.

A este fin proporcionará los expositores navarros toda clase de facilidades para su concurrencia.

También ha acordado dicha Cámara prestar su completa conformidad a la notable exposición que la de Barcelona trata de elevar al Gobierno, pidiendo que se reduzca el ancho de la vía de los ferrocarriles españoles al igual de las del resto de Europa y proporcionando un medio de llevar esto a efecto sin perjuicio para las empresas ni para el Estado.

Hasta fin del mes actual pueden dirigirse solicitudes al presidente del Patronato fundado por don Teodoro Ochoa de Alda para dotar doncellas pobres, en el Ayuntamiento de esta ciudad.

Las aspirantes a los legados deberán tener de 18 a 25 años de edad, y las que sean agraciadas con el legado, habrán de contraer matrimonio canónico con industrial para percibirlo, circunstancia impuesta por el fundador.

Al presidio de San Miguel de Valencia, ha sido destinado el penado por esta Audiencia Benigno Jimenez, a que cumpia la condena impuesta por el delito de homicidio.

Ayer se recibió en el Gobierno civil un telegrama nombrando agente de policía de segunda a don Acacio Escrivano.

El gobernador nos ha manifestado que está terminantemente decidido a no tolerar los abusos de los agentes de emigración.

Hoy por lo pronto, ha impuesto fuertes multas a tres de esa clase de agentes que acompañaban a unos jóvenes que huían a Burdeos estando sujetos al servicio militar.

Seguimos desde ayer con un tiempo malísimo.

Hoy no solo han caído varias borrascas, sino también algunos buenos chaparrones de granizo.

Como el granizo era de regular tamaño y caía con furia, muchos cristales de la población y farolas del alumbrado se han hecho pedazos.

También el arbolado ha sufrido daños de importancia.

Los vapores y lanchas pesqueras no han podido hacerse a la mar, ante la fuerte agitación de las olas. Algún vapor que salió tuvo que regresar de arribada forzosa.

Nombramiento. Ha sido bien recibido el nombramiento de inspector de vigilancia de esta provincia a favor de don Martín Baudos, que ya con anterioridad desempeñó el mismo cargo a satisfacción de todos.

El corresponsal.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 20 (8 noche).

De elecciones. Entre los carlistas, integristas y católicos neutrales se ha hecho un pacto electoral encaminado a triunfar en las elecciones próximas.

Presentarán cuatro diputados por el distrito de Laguardia, cuyos nombres pronto serán conocidos.

Además los carlistas, por su parte, presentarán candidatura cerrada, que desde luego será apoyada por el elemento católico.

Parece que esta candidatura de los carlistas la compondrán los señores Echave-Sustaeta, Berrueros y Santa María, que serán presentados a diputados provinciales.

También los carlistas presentarán candidato a diputado a Cortes al notable abogado bilbaíno don Esteban Bilbao, que se le espera un día de estos para recorrer el distrito.

Se dice que don Gabriel Echanove, hermano del que fué gobernador de esta provincia don José Echanove, se presentará diputado a Cortes con carácter de ministerial.

Los republicanos, por su parte, tratan de reelegir al actual diputado señor Llorente.

El tiempo. Continuamos con el tiempo iniciado ayer.

Ha llovido mucho durante el día y el frío ha dejado sentirse con rigor.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 21 (9 noche)

Horas fúnebres. Esta mañana se han celebrado en la parroquia de San Vicente solemnes funerales por el eterno descanso del que fué digno presidente de esta Audiencia don Godofredo de Besson.

La colonia navarra de Zaragoza se propone regalar un estandarte para el tesoro de Nuestra Señora del Pilar.

Las señoras navarras residentes en la capitán de Aragón se han fijado en que al lado de los magníficos faroles regalados por suscripción entre sus paisanos, no hace buen efecto el estandarte sencillo, como provisional que era una suscripción.

Al efecto se ha constituido una comisión de señoras que se han dirigido ya a sus paisanos residentes en Navarra y en toda la península.

El encargado de recibir los donativos es el capellán del Pilar don Carlos Lorea.

Ha sido destinado a prestar servicio en la Administración de Correos de esta ciudad, el empleado de la de Valencia, don Julio Garcia.

Los exámenes de sargentos de la Guardia civil y Carabineros para ascender a oficiales se verificarán muy pronto, pues se desea que los sargentos que asciendan, pasen la revista de Marzo en su nuevo empleo.

A la Alcaldía han sido denunciadas una vecina por lavar ropas en la fuente de la calle de la Merced, y otra por criar carneros en su casa.

Tos... Se evitan sus molestias con el uso de las pastillas balsámicas Morelló. Pídanse en las farmacias principales. Depósito en Pamplona en la de Arteaga, Paseo de Valencia, 32.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Automóviles, Enfermedades de los ojos, Casa en Pamplona, Nodrizas, Viajante, Yrazu y Compañía, Pulpa de remolacha, Viveros de olivos, Gran liquidación de calzado, Sistema Austro-Húngaro, Agente marítimo, Coche de Uztama, Consejo de Irurzun, Mendigorria, Guerra a la Filoxera, Remolacha Forrajera, Junta de Abastos de Villava, Rapa superior de primera.

HAN FALLECIDO: En Puente la Reina doña Sebastiana Ibarregui y la niña Epifania Saenz.

En Lodosa doña Baltasara Izurzu Martínez.

R. I. P.

tes del luctuoso acto, después de rendir el último tributo y dar cristiana sepultura al cadáver de don Godofredo de Besson (q. e. g. e.)

Para ese viaje... Debidamente custodiados han salido hoy para sus respectivos pueblos los tres jóvenes riojanos que intentaron ayer traspasar la frontera.

Bien hecho. El gobernador nos ha manifestado que está terminantemente decidido a no tolerar los abusos de los agentes de emigración.

Hoy por lo pronto, ha impuesto fuertes multas a tres de esa clase de agentes que acompañaban a unos jóvenes que huían a Burdeos estando sujetos al servicio militar.

Seguimos desde ayer con un tiempo malísimo.

Hoy no solo han caído varias borrascas, sino también algunos buenos chaparrones de granizo.

Como el granizo era de regular tamaño y caía con furia, muchos cristales de la población y farolas del alumbrado se han hecho pedazos.

También el arbolado ha sufrido daños de importancia.

Los vapores y lanchas pesqueras no han podido hacerse a la mar, ante la fuerte agitación de las olas. Algún vapor que salió tuvo que regresar de arribada forzosa.

Nombramiento. Ha sido bien recibido el nombramiento de inspector de vigilancia de esta provincia a favor de don Martín Baudos, que ya con anterioridad desempeñó el mismo cargo a satisfacción de todos.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 21 (10,20 noche.)

Notas comerciales. Los Bancos de Bilbao y Comercial han publicado sus Memorias, con nota detallada de sus cuentas y del balance, en el segundo semestre del año último.

El Banco de Bilbao ha saldado sus cuentas con un beneficio de 2.095.038 pesetas.

Entre los accionistas se han repartido 900.000 pesetas y un dividendo de 90 pesetas por acción.

El Banco Comercial se ha beneficiado en 976.786 pesetas, habiendo repartido entre sus accionistas el 5 por 100, y destinando 50.000 pesetas al fondo de reserva.

Los accionistas de ambas sociedades celebrarán muy en breve la Junta general.

Un banquete. La Asociación de arquitectos locales ha dispuesto obsequiar con un banquete al alcalde de Bilbao señor Ibarreche, que es compañero de ellos, por su nombramiento para la alcaldía.

El banquete, que seguramente se verá muy concurrido, se celebrará dentro de pocos días, aunque aún no se ha determinado la fecha.

Concierto musical. En el teatro Arriaga se está celebrando en estos momentos un notable

concierto por la eminente pianista Condesa Helene.

E. numeroso público que llena el coliseo está admirado de lo prodigioso con que ejecuta difíciles obras en el piano.

Está siendo objeto de cariñosas ovaciones al terminar cada ejecución.

**Batería de un periodista**

Hoy se ha celebrado el entierro del joven periodista don Esteban Matorres, redactor que fué de la «Gaceta del Norte» cuyo fallecimiento ocurrió ayer en esta villa.

El acto fúnebre se ha visto muy concurrido de distinguidas personas y sobre todo de periodistas y escritores.

El malogrado joven, que hace algún tiempo se quedó viudo, dejó en el mayor desamparo a dos niños de corta edad.

La Asociación de periodistas, en vista de la crítica y desconsoladora situación en que quedan los hijos del compañero muerto, ha acordado socorrerlos, bien ingresándolos en un colegio ó en un asilo.

**Regalo al Gobernador**

En la joyería del señor Anduría se está construyendo la empuñadura del magnífico bastón de mando que los diputados provinciales regalarán al Gobernador civil señor Aresti, que con anterioridad fué presidente de la Diputación.

**Las víctimas de la electricidad**

Hoy se ha celebrado el entierro de los dos infelices que perecieron ayer carbonizados en Las Arenas.

Asistió todo, absolutamente todo el vecindario presidido por las autoridades locales.

—Ante el Juzgado han prestado declaración algunos testigos presenciales de la horrible catástrofe.

—El celador de teléfonos Castor Saiz, que ayer resultó herido de quemaduras, se ha aliviado algo y trasladado a su domicilio de Bilbao.

Está algo tranquilo, pero tiene ratos que es víctima de gran excitación nerviosa.

**Conferencias y veadas**

El domingo próximo dará en el Circolo Tradicionalista una conferencia el vicepresidente de dicha sociedad señor Saz de Tejada.

También los carlistas proyectan para Pascuas la celebración de veadas científicas, musicales y teatrales.

**Un beneficio**

Mañana se celebrará en el Teatro de los Campos Eliseos el beneficio del tenor don Rafael Lopez con la zarzuela «La tempestad».

CALDERÓN.

**Madrid**

**Primera conferencia**

Madrid 21 (6 tarde.)

**El Gobierno con el Rey**

A la misma hora que todos los jueves, se han reunido esta mañana los ministros en el real palacio y han celebrado Consejo semanal, presidido por el Rey. De lo ocurrido en esa reunión nos han facilitado los consejeros de la Corona las noticias siguientes:

**Discurso de Maura**

El jefe del Gabinete ha pronunciado el acostumbrado discurso de información al Rey sobre los principales asuntos ó sucesos políticos de España y del extranjero.

En cuanto al interior, el señor Maura ha comenzado por dar cuenta al monarca de los acuerdos adoptados en el Consejo de ministros celebrado anoche en la Presidencia.

Después ha manifestado al Rey el resultado de la reunión de ex-ministros liberales celebrada anoche, congratándose de que el partido liberal tenga un jefe único que le dé la unidad y cohesión necesarias para ser un instrumento de Gobierno.

En cuanto a determinaciones del Gobierno, el señor Maura ha mencionado de modo especial lo que se propone hacer para dar ocupación a los obreros de Cartagena que carecen de trabajo, según lo acordado en el Consejo de anoche.

Y por lo tocante a política extranjera uno de los puntos á que el señor Maura ha dedicado más atención en su discurso, es el pronunciado en la Cámara francesa por Mr. Briand sobre la cuestión religiosa.

**Decretos**

Después ha firmado el Rey los decretos siguientes:

De Guerra.—Nombrando jefe de Estado Mayor de la tercera región á don Arturo Gonzalez Gelti.

Id. jefe de la primera sección del Estado Mayor Central á don Manuel Benitez.

Id. gobernador militar de Figueras á don Pedro Real.

Id. presidente de la junta práctica al infante don Carlos.

Y algunos otros nombramientos de menor importancia.

De Marina.—Ascensos reglamentarios de oficiales de infantería de la Armada.

De Gracia y Justicia.—Nombrando Arcipreste de la catedral de Almería á don José María Escrivano.

Idem Arcediano de la de Calahorra á don Manuel San Román.

**Peticiones despachadas**

Al salir los ministros del real palacio, el general Aznar ha hablado con el jefe del Gobierno y el ministro de Fomento, interesándose por que se proporeione trabajo á los obreros de Cartagena y Murcia que están en situación angustiosa.

El señor Besada, de acuerdo con el señor Maura ha contestado que ya está acordado por el Gobierno dar trabajo á los obreros en la maestranza, con lo

que se conseguirá remediar la situación de dichos obreros, aligerando el presupuesto del arsenal de Cartagena. El general Aznar ha quedado satisfecho de esa contestación.

**Los robos en los trenes**

El ministro de la Gobernación dedica atención diligente al proyecto de crear un tercio especial de Guardia civil destinado exclusivamente á ejercer constante vigilancia para evitar los robos que se cometen en los trenes de viajeros y de mercancías.

Para la realización de ese proyecto confía el señor La Cierva que coadyvarán las compañías de ferrocarriles.

El tercio de la benemérita que se trata de crear, será distribuido en las líneas y acuartelado cerca de las estaciones.

Cada puesto prestará servicio de vigilancia en las secciones ó trozos de línea que le correspondan.

Con ese servicio espera el ministro de la Gobernación que se evitarán los robos de que se trata.

**La «Gaceta»**

El periódico oficial del Gobierno publica los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia.

Jubilando al presidente de la Audiencia de Sevilla y nombrando para ese cargo á don Antonio Juan Villanueva.

También publica la permuta del juez del distrito de Palacio de Madrid y el de San Sebastián.

**Lo del día**

Hoy, como los días anteriores, han recibido los ministros especialmente el de la Gobernación y el presidente del Consejo, ininidad de visitas de aspirantes al encasillado para diputados á Cortes.

Está de más decir que el número de aspirantes supera mucho al de distritos, y que por lo mismo todos aquellos ponen en juego todas sus relaciones, aducen sus méritos y trabajan por todos conceptos cuanto pueden.

Esto, naturalmente, constituye tema de conversación en los círculos políticos, donde se comentan y calculan las probabilidades que tienen estos ó los otros aspirantes, de ser incluidos en el encasillado.

**Notas sueltas**

Después del Consejo celebrado hoy en el real palacio, se ha reunido en el de la Presidencia el señor Maura y los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, para tratar de asuntos pertenecientes á estos dos ministerios.

El ex-ministro liberal señor Dávila se halla hoy bastante mejorado de la indisposición que padece.

**Salmerón y Lerroux**

El señor Salmerón ha dirigido también al señor Lerroux invitación para asistir á la reunión de republicanos que se ha de celebrar el día 25 del mes corriente.

Y dicen los amigos del señor Salmerón que dicha invitación ha sido dirigida al señor Lerroux en carta certificada, para que nunca pueda decir que no la ha recibido.

**Bolsa de Madrid**

BOLETIN OFICIAL COMPARADO

Table with columns: Denda perpetua, Denda amortizable, Acciones del Banco de España, etc. and rows for various financial instruments and their values.

**En el Corro**

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho veadas en el Corro, cotizándose el Interior á 83'02, el Id. Fin próximo á 00'00, los francos á 9'00, las libras á 00'00 y el amortizable á 100'90.

Paris 95'02.

MENCHETA.

**Segunda conferencia**

Madrid 21 (11 noche.)

**Un nuevo partido**

En el domicilio del general Lopez Dominguez se han reunido hoy los ex-ministros amigos de los señores Lopez Dominguez y Canalejas.

El objeto de esta reunión era el de cambiar impresiones acerca de la formación del nuevo partido de disidencia con el grupo de personas que no acatan la jefatura del señor Moret.

No pudieron adoptar acuerdo, y no hicieron más que cambiar impresiones.

Se acordó que cuando regrese el señor Canalejas de Alcoy se formarán las bases del nuevo partido que se llamará democrático independiente.

Asistieron los exministros señores Jimeno, Gullón y Alvarado.

Los señores Dávila, Rodríguez y Villanueva no asistieron el primero por estar enfermo y los segundos por estar ausentes.

Los señores Sanchez Román y Capdepón no asistieron pero se adhirieron á los acuerdos que se adopten.

**Sobre nombramientos**

El ministro de la Gobernación señor La Cierva ha dejado sin efectos los nombramientos del cuerpo de policía que hizo el conde de Romanones en su testamento.

Ha dicho que repondrá á todos cuantos reúnan las condiciones necesarias. Respecto á los inspectores de Madrid y Barcelona ha dicho el ministro que nombrará á aquellos que sean propuestos por los gobernadores respectivos.

**Maura y Moret**

Mañana celebrarán una entrevista los señores Maura y Moret para cambiar impresiones acerca de las próximas elecciones.

Los señores Moret y Maura se pondrán de acuerdo para organizar los respectivos trabajos.

Hasta que se celebre esta entrevista y se pongan de acuerdo ambos personajes, el señor Moret no dará ninguna instrucción ni orden alguna acerca de elecciones.

**De viaje**

Hoy ha marchado á La Carolina el conde de Romanones.

**El automóvil de la Infanta**

Esta tarde iba en automóvil la Infanta Isabel por la calle del Prado.

Al llegar á la desembocadura de la calle de Ventura de la Vega sufrió el automóvil un desperfecto de importancia.

La Infanta tuvo que ir á pié hasta el Teatro Español.

**Funerales**

Viena.—Se han celebrado solemnes funerales por la princesa Carolina de Orleans de Sajonia Coburgo.

En representación de España asistió nuestro ministro en Viena.

Paris.—En la iglesia de la Magdalena se han celebrado también funerales por el eterno descanso del alma de dicha egregia dama.

Asistieron representantes del presidente de la República, del presidente del Consejo y los ministros del Comercio, Negocios extranjeros, Marina y Colonias.

**Choque de barcos**

New-York.—En el Misisipi han chocado el barco alemán «Kleder» y el francés «Huguena».

El último se fué á pique, y se ahogaron ocho tripulantes.

El «Kleder» sufrió grandes averías.

**Nombramientos**

Hoy han sido firmados varios nombramientos de alcaldes entre ellos los de Yecla, Chantada y Lérida.

De Lérida ha sido nombrado don Francisco Costa y Ferrer.

**Una reunión**

Bajo la presidencia del señor Cárdenas se ha reunido hoy el Consejo de Instrucción Pública para examinar distintos expedientes que fueron discutidos y aprobados.

**Visita al Rey**

Hoy han visitado al Rey el señor Dato y los tenientes de alcalde.

Permanecieron largo rato conversando con S. M.

El Rey elogió la labor del Ayuntamiento y recomendó al alcalde y á los tenientes de alcalde que trabajen sin descanso por el engrandecimiento del pueblo de Madrid.

MENCHETA.

**De provincias**

Un robo.—Billetes falsos.—Los obreros de Cartagena.—Huelgas.

Barcelona.—En un almacén de tejidos de la calle de Trafalgar se ha cometido un robo importante.

Los ladrones fracturaron la caja de caudales y unos cajones y se llevaron el dinero que había. Se ignora quiénes son, y su paradero.

Barcelona.—El Juzgado que instruye causa por el descubrimiento de una fábrica de billetes falsos en el barrio de San Gervasio, se ha trasladado hoy al local en que se efectuaba la falsificación, y se ha incautado de varios útiles que se empleaban en la misma.

El mismo juzgado ha dictado auto de procesamiento contra las personas que fueron detenidas por considerárselas complicadas en el negocio.

Cartagena.—Se ha restablecido la normalidad.

La noticia de que el Gobierno había autorizado el dragado del puerto ha causado muy buena impresión, pues en el dragado se podrán emplear muchos obreros.

Coruña.—Se han declarado en huelga los descargadores del muelle.

Ha habido necesidad de emplear mujeres en esta tarea.

Los estivadores se han declarado también en huelga.

Hay cinco barcos sin descargar y sin estivar.

MENCHETA.

**De madrugada**

Un naufragio

Madrid 22 (1 madrugada)

La Haya.—En las costas de Hout ha naufragado un navio inglés.

La profunda cerrazón impidió que las señales de alarma llegaran á tierra. Han perecido ahogados 121 tripulantes.

La noticia causó en el pueblo profunda pena.

Han sido recogidos varios cadáveres. Solamente han conseguido salvarse unos cuantos hombres de la tripulación.

**En la Cámara inglesa**

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por mayoría de votos el mensaje de la Corona.

MENCHETA.

**Nuevo Colmado**

Otras frescas de Maren. Conservas de toda clase de pescados y fiambrós. Champagnes, Vinos de Rioja, Rical, Jerez y Burdeos de las mejores marcas. Licorés, Bombones y Caramelos.

Aprendiz de panadero. Hace falta uno de 16 ó más años que sepa algo del oficio. Informará en Huarte Esteban Idoate.

Advertisement for Fermina Elizalde y Sancinaena, featuring a cross symbol and text about her death on February 20, 1907, and funeral arrangements.

Advertisement for 'RESOLUTIVO IDEAL' (Quebraduras) hernia treatment, highlighting its effectiveness and scientific basis.

Advertisement for 'EN PAMPLONA' (HERNIAS) treatment, mentioning the 'Instituto Radical de las Hernias sin Operar' and its location in Barcelona.

Large advertisement for 'HERNIAS (quebraduras)' treatment, detailing symptoms, the mechanism of the treatment, and contact information for the clinic.

Advertisement for 'Importante regalo' (Important gift) for subscribers of 'El Eco de Navarra', offering a book and a routine.

Advertisement for 'Nodriza' (Nurse) services, offering care for infants and children in the home.

Advertisement for 'Tapabocas' (Mouth covers) for preventing disease, available at various locations.

Advertisement for 'Seguros Vida y Enfermedades' (Life and Sickness Insurance) with details on terms and agents.

Advertisement for 'Electra Industrial de Navarra' (Navarra Industrial Electric Company) and its services.

Advertisement for 'A los labradores' (To the farmers) regarding agricultural products and prices.

Advertisement for 'Grandes existencias de plantas' (Large stock of plants) for sale.

Advertisement for 'Patatas de Viteria' (Potatoes from Viteria) and other food items.

Advertisement for 'Pastelería Iruña' (Iruña Pastry shop) and other bakery products.

# Anuncios recomendados

**Automóviles** Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pídanse catálogos y condiciones. ELORRIO, LONDAIZ y ESPADA «Garage Victoria» SAN SEBASTIAN -38

**Enfermedades de los ojos** CLINICA DEL DOCTOR ARNAL TREINTA Y CINCO AÑOS especialista en enfermedades de la vista. Consulta diaria de DIEZ a UNA de la mañana y de TRES a CUATRO de la tarde. GRATIS los martes y sábados de doce a una para los pobres. Navas de Tolosa, número 5, principal, derecha, Pamplona. 20-18

**Casa en Pamplona** por 11.000 pesetas se vende. Para más detalles dirigirse Zapatería número 10 tienda. 10-2 p

**Nodriza** Se necesita una, joven, de pueblo, para criar en su casa. Darán razón Cuartel de la Ciudadela número 3. 3-3 p

**Viajante** Se desea uno para una fábrica de jabón para recorrer Aragón y Navarra; se preferirá uno que haya viajado con dicho artículo; darán razón Ensebio Marin, Canfran, 4, cuarto piso Zaragoza. 4-2

**Yrazu y Compañía** BANCA Calle Moreno, 967, Buenos-Aires Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo en único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. Representante en Pamplona don Miguel Jaunsarás, calle Eslava, número 80. 90-27 p

**Pulpa de remolacha** azucarera desecada. Alimento inmejorable para el ganado vacuno. Precios los más económicos. DIONISIO BERASAIN Mártires de Cirauqui 70 (antes San Antón) 6-5

**Viveros de olivos** de varias clases: para pedidos dirigirse a don Manuel Gonzalez, en Pitero, Navarra. 10-2

**Gran liquidación de calzado** Por haber grandes existencias con grandes rebajas de precios: aprovechen la ocasión y no confiense. Héroe de Estella, 5, antes hapitel. SALVADOR PEREZ, antigua casa de Llopis. 8-2

**Sistema Austro-Húngaro** Fabrica de harinas LA CONCEPCION de Luis Chueca.—Molón (Zaragoza) Ferrocarril de Tudela a Zaragoza. Precios corrientes en el día de hoy: (Celeste X fuerza 35,50ps. los 100 ks Harinas (Victoria blanca 33 (Preferida 1.ª 34 30-24 p

**Agente marítimo** El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Diríjase a Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO ABEZQUEUIA Encargado en Estella, Adrian Zúza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 814. 100-77

**Coche de Ulzama** Se advierte al público que, para evitar se retrarde la legada del correo con las muchas paradas del tránsito, en lo sucesivo no partirá el coche de Ulzama más que en los puntos siguientes: en Lizaso en casa del herrero y en el cuartel; en Larrainzar en casa del médico y en Auza en la administración. 3-3

**Concejo de Irurzun** Con el permiso de la Excm. Diputación el Concejo del mismo saca a pública subasta para la traida de aguas a este pueblo, bajo el pliego de condiciones y planos que se hallan en mi poder para el que quiera enterarse. Las proposiciones se presentarán al que suscribe en pliego cerrado para el día 24 del actual y hora de las once de la mañana, reservándose el Concejo el derecho de admitir la más ventajosa o desecharlas todas si así lo cree conveniente. Irurzun 9 de Febrero de 1907.—El Alcalde, Miguel Larumbe. 8-8

**Mendigorría** La junta de abastos de esta villa hace saber: Que el día 25 del actual y hora de las once; se celebrará en la Casa Consistorial el remate de las pieles de vacuno y carnero que durante el año se sacrificuen por administración para el abasto público, bajo el tipo y condiciones que se leerán. Mendigorría 15 de Febrero de 1907.—El Alcalde presidente, Serafin Zúñiga. 4-4

**Guerra a la Filoxera!** Se hace comprando vides americanas criadas en los campos de Tudela. Estas vides desde ocho pesetas millar. Injertos desde cien pesetas millar. Quedan para la venta 200.000 barbados. Pedir precios a esta casa, Francisco Sarasa, Tudela (Navarra). 8-3

**Remolacha forrajera** Se vende la tan renombrada simiente que desde hace 24 años viene dando los mejores resultados; también hay ALFALFA ó LUERNA, TROBOL FAROUCHE y ESPARCETA de dos cortes, todas estas semillas recién llegadas. SIMIENTAS DE HORTALIZA de las clases más conocidas y convenientes para este país; se mandan por correo, solamente las de hortaliza. Al por mayor se hacen rebajas. Casa del Optico.—Esteban Rouzaut, Chapitelá 21, Pamplona. 25-9

**Junta de Abastos de Villava** El día 24 del actual a las once de la mañana tendrá lugar por segunda vez en la sala Consistorial la subasta de las pieles de carnero y de los sabos de vacuno y carnero que resulten de la carnicería de la villa durante el corriente año, bajo el precio y condiciones que se leerán en el acto de la subasta. Villava 20 de Febrero de 1907.—El Presidente, Pedro Esparza. 2-2

**Rafia superior de primera** recibida directamente de Madagascar a 80 pesetas los 100 kilos. Alpargatera y cordelería de Juan García (a) Ignacio. 14 15 17 19 21 23 27 29 31-4

**Un buen consejo** A los que padecen del estómago aunque hayan sido declarados incurables conviene hacer uso de los polvos tónicos digestivos y anti-gastríticos del doctor Soudre por ser remedio de una eficacia absoluta que cura toda clase de enfermedades del estómago como lo acredita la carta siguiente: Sr. Landumiey, farmacéutico, Bayona: Por recomendación de un amigo mio que se ha curado radicalmente con los polvos del Dr. Soudre, he ensayado tomar una caja y a los pocos días he notado un gran alivio a pesar de llevar padeciendo unos cinco años. Encontrándome casi curado no sé como expresarle mi reconocimiento. Puede usted creer que yo recomendaré tan precioso medicamento a todos mis amigos que padezcan del estómago. De usted afecto, s. s. Francisco Niney, en Maumusson cerca de Riscle (Gers). Depósito: Farmacia de Marquina. Nueva 1 Pamplona.

**LA CATALANA** Sociedad de seguros contra incendios a prima fija 40 AÑOS DE EXISTENCIA GARANTIAS Capital social: Ptas. 5.000.000 22.654.489 Reservas y primas 17.654.489 Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1901: Pesetas 1.553.123.423 '53 ondes colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía siniestros satisfechos 6.233 que importan pesetas 10.392.492 **¡Guarda tu hogar un seguro bien garantido!** Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura a primas más económicas que ninguna otra Compañía. El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica** Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 5 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 22 de Enero, 19 de Febrero, 19 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cadiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia. Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, ó Isla de Santo Domingo. Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Génova el 21 de Napóles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana. Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y concenimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico. Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2. Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 23 directamente para Tanger, Casa blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental del Africa y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona. Línea de Tanger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tanger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar. Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados para Cádiz. AVISOS IMPORTANTES Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 29 del mismo mes. Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

**El Eco de Navarra** se halla de venta: En Bilbao: Kiosko del Arenal de María García. En San Sebastian: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fernos. En Zaragoza: Kiosko de don Antonino García, Plaza de la Constitución.

**UNA SEÑORA** ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, fijos, anemia, isis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto Escríbir a Carmen G. F. García, Arriban, 24, primero Barce-lona

**La Western** Compañía inglesa de Seguros contra Incendios, desea Representante para esta provincia. Diríjase dando amplios detalles al Director, Mayor 7 y 9 Madrid.

**ROB. BOYVEAU-LAFECTEUR** Cefebre Depurativo Vegetal EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO Véndese en casa de J. FERRÉ, farmacéutico, Sucesor de Boyveau-Lafecteur, Calle Bignon, 102, París y todas farmacias.

**6 duros semanales** pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó por la. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíase gratis, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA.

**ANEMIA, ESCORRILAS, GLOPISIS** Las Auténticas **PILDORAS DE BLANCARD** de PARIS (2 a 6 al día) **JARABE DE BLANCARD** Inalterable (2 a 3 cucharadas al día) **LEUCORRÉA, LINEATISMO, DEBILIDADES** Papel para envolturas. Se venden en imprentas a precios reducidos si se compran por tres arrobas en adelante; diríjase al Conserje.

**Chocolates y Cafés** DE LA **Compañía Colonial** TAPIOCAS Y TERS 38 recompensas industriales Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

**«La Navarra Agrícola.»** ESTAFETA, 71, Pamplona.—Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas. Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza. Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingeritar.—Espino artificial, etc., etc. Diríjirse a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona

**La Union y el Fenix Español** COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 42 años de existencia Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Sub. Director de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona

**Boletín Religioso** SANTORAL Día 29 Viernes.—La Catedral de San Pedro en Antioquia.—Habiendo sido el Apóstol San Pedro constituido por Jesucristo Cabeza visible de su iglesia pasó, después de la dispersión de los Apóstoles, a la ciudad de Antioquia en la que predicó el Evangelio y convirtió casi toda la ciudad. Gobernó esta nueva iglesia el Apóstol por espacio de siete años, hasta que por divina inspiración, se trasladó a Roma. En memoria de haber tomado en este día posesión de su obispado el santo Apóstol, celebra esta solemne festividad la iglesia católica. CULTOS Oficio de la Catedral de San Pedro con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve Horas mareas y misa. A las tres vísperas, completas, rosario matutinas y laudes. Después del rosario sermón por el cuaresemero. En San Saturnino.—Desde las 4 y media a las 6 y media Cuarenta Horas y a continuación sermón por el cuaresemero. SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—Campana 14-2. San Lorenzo.—San Lorenzo 12-1. San Nicolás.—San Antón 5-3. San Juan Bautista.—Navarrería 36-3. San Agustín.—San Agustín 36-1.

**ESTAFETA LOCAL**

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
QUOTIZACION DE AYER	Antr. Ut.
Deuda provincial al 4 por 100	
Deuda municipal al 4 por 100	
Crédito Navarro.	245
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.	
La Vinícola (Campanas)	
Tejería Mecánica Pamplonesa.	
Balneario de Botelu	
Aguas de Arbeta.	
Café «Iruña»	180
La Agrícola, 1.ª serie liberadas	
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado	
Electra Pamplonesa	
La Vasco-Navarra	
Idem completamente liberadas.	
Electra Bidasoa.	
La Actividad, acciones de 100 ptas.	
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.	
Electra Irati	
La Vasconia	
Agua de Burlada y Belascoain	
Azucares de Marcilla	
Azucares de Tudela.	
Electra del Keiles	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
North-Bombas de Lodosa	
Argóns	
Armentos Portland (Olaizola)	128

LA ERROSA Ayer llegaron a las tondas y casas de huéspedes las personas siguientes: Don Ramon Solano, don José Gonzalez, y Mr. Arcona.

**MERCADO DE CEREALES**

BOBO	Doble decálitro
Trigo vellón	8,62
Avena	6,33
Ocebada	6,45
Habas duras	4,87
Idem anchas	0,00
Beza	4,87
Maíz	2,64
Alceol	2,64
Girón	2,64
Alholva	4,87
Ezcandia	0,00
Arbeja	0,00

**CARTEL DE PAMPLONA** Existencia del día de ayer: De causa pendiente 58 Arresto mayor 5 En expectación de marcha 7 Total 70

**EL TIEMPO** Temperatura máxima de anteaayer 13,0 Id. mínima de ayer 0,6 Altura barométrica a las 3 de ayer milímetros. 23,9 Espéctro recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros 268

**REGISTRO CIVIL** En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones 8, hembras, 1. Defunciones.—Pétra Latorre, de 83 años, de Javier, Asilo de ancianos; Guillermo Antonio Bargaleta, de 10 días, de Pamplona, Rochapea 5; Fermín Elizalde, de 75 años, de Pamplona, Sarriena 26.1.ª; Jacinto Jacare, de 56 años, de Cirauqui, Hospital civil; Natalio Cuartango, de 19 años, de Peña de Aragón, Manicompio, 2.ª. Matrimonios.—Ninguno.

**Pasatiempos** TARJETA ANAGRAMA Remitida por «Uno que le gusta la J.» Alejo F. de Garnet Con las precedentes letras formar el título de una obra teatral. CHARADAS Remitida por «Romedobal» y dedicada a «Roxana» Soneto No me importa que tu imagen sea pura y tu rostro divino y nacarado, si por suerte y por dos tercera cuatro me quiere una belleza, una hermosura. En ella cito mi contento mi ventura, quinta cuarta ¡Vive Dios me exije malo, y de prima con la cuarta enamorado, calcula mi Roxana, qué locura. Si a quererme otra vez tú te decides no me creas que entraré con nuevos bríos y por eso ¡oh Roxana! no me mires: deja en paz a mi amor quizá dormido, pues con ansia ¡oh hermosura! yo te pido aunque antes muy infiel: ¡que no me olvides!

**BUZÓN.** «El tío algarrobas.»—Juego doble contra sencillo a que no se ha quedado calvo. ¡Redez que copia más conocida! «Chin-chun-chun-chin»—Muy bien, hombre, muy bien; mire que es usted muy ameno con esas palabras, que no se pueden pronunciar sin gesticular como un loco. Me he puesto tan nervioso leyendo su «chin-chun», que no he podido menos de estrujar rabiosamente la charada, que ya me es conocida, aunque intente demostrarme lo contrario. La tarjeta... que pase. «Mi musa Sandalía»—Perdone amigo, ¿usted le han engañado. Un secreto: la tarjeta tiene 64 letras y la solución 67... pues al cestro irremisiblemente! Nada, nada, ni una palabra más, como no sean tres letras menos. Solución a los pasatiempos del día 20. Charada. Candorosa. Tarjeta. Calle de los Mártires de Cirauqui ó San Antón. Han remitido soluciones exactas: A la charada.—Uno que ronda el Colmado, ¡qué alegre te vas! No te olvida, Capullo y Diableje rosa. A los dos pasatiempos.—Gorgonio, Amateur y Jacarandoso. Un íntimo de Cyrano, Sér-rag, F. de Rico. Un tío de calzónicos. Estoy inconsolable, Irunseme bat.